
·周一

中超 武汉队 VS 上海海港

16:30 五星体育 直播

中超 上海申花 VS 大连人

18:30 五星体育 直播

·周二

奥运会女足 中国 VS 巴西

16:00 CCTV5 直播

·周四

中超 天津津门虎 VS 上海申花

16:30 五星体育 直播

中超 上海海港 VS 河北队

18:30 五星体育 直播

·周五

东京奥运会开幕式

19:00 CCTV5 五星体育 直播

·周六

奥运会 举重女子49公斤级决赛

12:50 CCTV5 直播

奥运会 射击男子10米气手枪决赛

14:30 CCTV1 直播

奥运会女足 中国 VS 赞比亚

16:00 CCTV5 直播

·周日

奥运会 跳水女子双人3米跳板决赛

14:00 CCTV5 直播

奥运会 射击男子10米气步枪决赛

14:30 CCTV1 直播

奥运会女排 中国 VS 土耳其

15:25 CCTV5 直播

中超 上海海港 VS 天津津门虎

18:30 五星体育 直播

中超 北京国安 VS 上海申花

20:30 五星体育 直播
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中超联赛“惨淡”中重启
【东
方
快
评
】

本报评论员 姬宇阳

在盛夏的高温之下，中超联赛
又重新开战了。和联赛第一阶段相
比，有些外援的身影没有再出现。和
第一阶段相比，有些球队的经济情
况更加恶化。总体而言，中超很多俱
乐部的情况，和上半年以及去年相
比，已经变得更加不好。

曾经的大牌外援一个接一个离
开中超，虽然从市场角度来说，会影
响一部分球迷对中超的兴趣。其中
也有一些外援是因为疫情的原因，
没法回到中超，久而久之，只能和俱
乐部一拍两散。
但在这样的情况下，中国本土

的球员恰恰得到了发挥自己能力
的机会。此前俱乐部财力雄厚，预

算充足，因此在同等条件下首先会
考虑依靠外援故而买很多大牌外
援，但是今年，首先保级压力不是
很大，其次中超很多俱乐部的母公
司企业的情况也不是非常理想，在
这样的状况之下，外援会逐渐重归
性价比的路线，在本土球员层面，
本土球员也逐渐会得到更多的机
会和倚重。

在刚刚过去的这个周末进行的
中超比赛中，各队的本土球员都发挥
不错。包括中甲联赛中的射手榜第
一，也被本土球员占据。
随着中超联赛的全面重启，另外

一个问题可能会是未来我们比较关
注的，那就是天气，在三天一战的情
况下，到底对球员有什么影响，值得
关注。

●中超联赛

河南队 1比1 青岛队（补赛）

北京国安 2比1 河北队（补赛）

河南队 2比0 青岛队

广州队 3比1 重庆队

山东泰山 0比0 广州城

深圳队 2比1 沧州雄狮

●中甲联赛

黑龙江冰城 3比2 梅州客家

浙江队 1比0 南通支云

沈阳城市 0比6 成都蓉城

北京理工 2比3 北京北体大

昆山队 0比1 淄博蹴鞠

南京城市 2比1 武汉三镇

江西北大门 2比2 四川九牛

苏州东吴 1比1 新疆雪豹

贵州队 3比1 陕西队

●中北美金杯赛

危地马拉 0比3 墨西哥

海地 1比4 加拿大

美国 6比1 马提尼克

瓜德罗普 1比2 牙买加

苏里南 1比2 哥斯达黎加

格林纳达 0比4 卡塔尔

巴拿马 2比3 洪都拉斯

●NBA总决赛

太阳 119比123 雄鹿
（总比分 2比3）

荩荩焦点赛果

选秀大会
不再鸡肋

沪连战，康熙罕见提出“以我为主”

本报记者 薛思佳

7月18日，2021CBA选秀大会在青
岛进行。手握状元签的福建男篮最终
选择了来自NCAA一级联盟的加州州
立大学富尔顿分校的王翊雄，北京大
学的赵柏清和中南大学的黎璋霖分别
当选榜眼和探花。

随着姜宇星、王少杰、朱松玮、林
庭谦等选秀球员在CBA联赛的异军突
起和优异表现，CBA选秀大会已然摆
脱了曾经的鸡肋，成为了各支球队“刮
彩票”、“开盲盒”的一次契机。在通过
交易的方式送走国手王哲林之后，志
在重建的福建男篮通过试训，将旅美
小将王翊雄纳入帐下，继去年的区俊
炫之后，成为了CBA选秀大会中第二
名来自NCAA联赛的“状元”，“被选中
比较激动，很幸运被福建男篮选中，感
谢管理层和教练组的信任。我作为年
轻球员肯定要以积极的心态做准备，
在赛场上一步步积累。在福建男篮试
训的一周，在教练组的带领下，感觉球
队风气和训练水平都进一步地提高
了，我还是比较喜欢这种氛围。”王翊
雄说道，“先一步步做好自己，帮助球
队打好每一场比赛，在教练带领下感
受与提高自身水平。”

据了解，本次选秀大会一共吸引
了87名球员报名参加，其中既有以王
翊雄为代表，具有NCAA背景的旅美
小将，同样包括了像赵柏清、黎璋
霖、栾利程等叱咤CUBA联赛的大学
生明星球员，而在NBL联赛中效力的
崔晓龙、贾昊等具有一定职业履历的
球员同样成为了选秀大会中的香饽
饽。在新赛季大概率实行“全华班”
的情况下，来自选秀大会的菜鸟们有
望在新赛季得到更多的出场时间和
表现机会。
在今年的选秀大会中，一共有30

名球员被选中，其中首轮19位球员，次
轮11位球员，这也创造了CBA选秀大会
历史上中选人数的新高，其中有17名
球员来自CUBA联赛同样刷新了CBA
选秀大会的纪录。值得一提的是，正式
重返CBA联赛的宁波富邦男篮在2021
选秀大会中一共选中了六名球员，其
中许裕茁和肖天都是由上海男篮青年
队培养的年轻球员。

本报记者 李冰

比赛还没开打，崔康熙便感受到
了来自何塞的“敌意”，或者更确切地
说，是来自他曾经执教过的大连人队
的“敌意”。

7月18日上午，大连人队发布了与
申花队的赛前海报，由队中年轻球员
名字组成的“青”字，跟后面的“出于
蓝”四个字连在一起，除了表明他们想
要更胜申花队一筹的决心之外，无疑
也跟申花这支全中超最“老”的球队形
成了鲜明的对比，尤其是在崔康熙被
贴上了一张“不会培养年轻球员”的标
签的情况下。

事实上，单从前面五场比赛的结
果来看，崔康熙交出的2胜2平1负的成
绩单并不算差，只不过申花主帅让人
多少有些看不懂的是，不管面对国安、
海港还是河北队和长春亚泰队，申花
都会主动“示弱”，甚至从比赛一开始
便拱手交出控制权，而不管对手是谁
都全场用人盯人的打法，也给人一种
申花队没有自己打法的感觉，这显然
是原本在“升级换代”之后想要换一种
活法的申花球迷无法接受的。

外界的质疑，崔康熙自然感受得

到，对他来讲，与大连人队这场比赛就
是证明自己和申花队不会一条道走到
黑的最好机会，为此他甚至拒绝了在
大连集训期间跟这个对手打热身赛的
机会，为的就是让申花队员保持对胜
利的渴望：“跟大连人队的比赛，是间
歇期后的首场比赛，如果想维持良好
氛围，就要取得好的成绩。球员也经历
了很多困难，希望他们用胜利保持好
良好的氛围。”
赛前的新闻发布会上，崔康熙主

动提到了“以我为主”，而在之前一段
时间的训练当中，球队确实加强了进
攻方面的内容，尤其是定位球，毕竟他
的手里不但有金信煜、莫雷诺这样的
“高空轰炸机”，还有阿德里安这样稳
定的主罚手。“我对大连队很了解，这
确实对于我们备战有有利的地方，但
我们会坚持以我为主。当然，我们也要
有一定的变化，在人员方面进行一些
轮换，我们需要把每一场比赛都当成
决赛去拼，希望能在每场比赛里展现
良好的态度。”
有意思的是，在崔康熙前面出席

赛前新闻发布会的大连人队主教练何
塞，同样也说了“以我为主”这四个字：
“我们和申花相互都很了解。我在中国

待了几个赛季，知道每支队伍的风格，
但我们主要还是要做好自己，不要过
多关注对手。”

相比以年轻队员为主而且外援
没有全部到位的大连人队，本场比赛
坐拥“主场”和五名外援的崔康熙，除
了赢球拿3分，更要打出让人信服的
内容，或许这才是他所说的“压力”所
在。事实上，除了彭欣力和曾诚两名
因伤缺阵的主力之外，刚刚代表各自
国家队踢完40强赛的吴曦和金信煜
同样存在着不确定性，这也是老崔所
担心的，毕竟从前面的两场补赛来
看，越是到了比赛的最后阶段，越容
易出现意外和变数：“吴曦和金信煜
的恢复还没有达到百分之百，可能明
天（19日）踢不满全场，但他们都是经
验丰富的老队员，会对球队做出自己
的贡献。”
对于中超前所未有的赛制，跟随

崔康熙出席赛前发布会的申花老将于
汉超表示，大家都会努力去适应：“这
个阶段对于我们全年的成绩至关重
要，我们需要打好每一场比赛，把主动
权抓在自己手里。至于体能怎么分配，
我还没仔细想过，反正上场就全力拼，
没劲儿了就下，毕竟有五个换人名额。

申
花

海
港首尝下午场，海港直面现实有信心
首席记者 刘闻超

中超联赛重燃战火，上海海港队
将在今晚迎战五外援在阵的武汉队，
对手虎视眈眈，海港人员不算齐整，
以往的实力参考似乎少了一些依据。
不过赛前，海港主教练莱科信心十
足，困难面前他选择面对现实，一如
赛季初的出征仪式上那样，不抱怨、
不气馁，“我们球队配得上外界的期
待和尊重，我们有足够的信心去拿下
比赛。”

“体能、战术、精神皆完备”

进驻苏州赛区之前，海港队踢了
两场热身赛，分别战胜了山东泰山与
长春亚泰，今晚面对武汉，对手五外援
坐镇，海港队要想赢得联赛重启后的
首场胜利，需要做好困难准备。

“我们经过了七八周的准备期，
这是在赛季中的准备期，对我和我的
队员来说都是新的体验，我们做了最
大的努力。在第一阶段前五场比赛
后，我们在精神方面做了调整和恢
复，此后无论是体能方面、技战术方
面还是精神层面，我们都做了非常好
的工作，现在我们非常期待比赛重新
开打，大家都准备好了。”主教练莱科
表示。
众所周知，这一阶段赛程非常密

集，外界对此埋怨不少，不过莱科选择

从不同角度看问题，“我们可以谈一下
基本的事实，接下去一个月要打九场
比赛，而且是在这样一个炎热的天气
条件下，可能对球员们来说比较残酷。
但是从另一方面来说，我们都需要为
中国足球做出好的服务和贡献，希望
我们的国家队能够打出好成绩，能够
顺利晋级卡塔尔世界杯，对此我们表
示理解。从个人角度来讲，我和我的球
员在一起，我们不会进行一些场次的
计算，我们只会集中精力投入到下一
场比赛当中，我认为我们球队已经做
好了应对比赛的准备。”
武汉队目前阵容齐整，这给了全

队极大信心。对比之下，海港却只有两
名外援，然而某种程度上来说，这倒也
激发了球队内部的斗志，“武汉队的阵
容和实力比前五轮时有所增强，我们
尊重他们。但同时，我对自己的球队非
常自信，基于我们之前的训练，包括我
们的心态和精神面貌，我们有足够的
能力，通过团队的能力去取胜。我相信
对于明天的比赛，我们有足够的的信
心去拿下比赛。”莱科说。

穆伊已返回中国正隔离

海港对阵武汉队赛前，俱乐部方
面确认，澳大利亚外援穆伊已经回到
中国，目前正按照相关防疫规定进行
隔离。同时球队征调了胡靖航和高海
生进入赛区。关于穆伊的回归，之于他

本人、他的家庭以及海港俱乐部而言，
都是一件颇为不易的事情。

在随海港队踢完前五轮比赛后，
穆伊回到了英国的家中休整，按照原
计划，他会在6月中回到队中，不过
之后，意外来临：穆伊的弟弟过世，
突如其来的情况令穆伊备受打击，为
此他不得不延迟了归队时间，前往澳
大利亚处理弟弟的后事，前往澳大利
亚后，穆伊还需要面临相应的隔离政
策。

事情发生后，穆伊与海港俱乐部
取得了联系，海港对其表示了理解和
尊重，穆伊表示在处理完相关事务后
会第一时间启程归队。上个周末的俱
乐部媒体开放日上，海港俱乐部副总
孙祥表示，穆伊正在抓紧时间办理回
队的一切所需手续。事实上，过去一段
时间，海港俱乐部为了穆伊回沪一事，
一直在做着相关工作，光是机票前前
后后就预订了不下10次，一系列工作
反复确认和沟通后，终于让穆伊踏上
了回沪的航班。

按照规定，穆伊将进行隔离，从而
没能和球队一同进驻赛区。不过，仅就
穆伊与海港之间而言，所有这些都是
出于互相尊重的基础，穆伊深感于海
港对自己的理解与包容，某种程度上
而言，这也是海港对穆伊家庭遭遇意
外时所做的支持。至于穆伊，归队则是
一种职业态度的体现。

荩荩导视

CBA·30名新秀登陆

状元 王翊雄 福建浔兴
榜眼 赵柏清 南京同曦
探花 黎璋霖 山西国投

2021CBA选秀前三甲

荩荩简讯

北京时间7月18日， 本赛

季F2第四站比赛正赛在英国
银石赛道举行，中国车手周冠

宇又一次站上了最高领奖台，

由此收获了本赛季个人的第

三个冠军。

周冠宇夺F2赛季第三冠


